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Liebe Eltern, 

das Schuljahr 2020/21 begann mit völlig neu-
en Herausforderungen. Nach einer unfreiwilli-
gen fast viermonatigen Abwesenheit von der 
Schule waren viele Schüler/innen wieder froh, 
„einem geregelten Tagesablauf“ nachgehen 
zu können, auch wenn dieser nicht so aus-
sieht wie vor „Corona-Zeiten“.  

Kein verkürzter Unterricht bei über 30 Grad 
Außentemperatur über zwei Wochen hinweg 
war eine harte Probe für Schüler/innen und 
Lehrkäfte, aber es gab einiges aufzuholen. 

Mit Maskenpflicht und Abstandsgeboten 
kommen unsere Schüler/innen in der Regel 
gut klar. Lüften, vor dem Sportunterricht die 
Hände desinfiziereren, in der Cafeteria geord-
net in der Schlange stehen sind inzwischen 
Rituale, die sich eingeschliffen haben. 
Bis auf den eigentlichen Unterricht und unsere 
Arbeitsgemeinschaften sind die schulischen 
Aktivitäten auf Grund der Gesamtsituation 
heruntergefahren. Unser traditionelles Schul-
fest „OpenRheingau“ konnte leider nicht statt 
finden und auch die Weihnachtsmusikabende 
sind weiterhin in Frage gestellt. 
Der Tag der offenen Tür und der Schnupper-
unterricht für interessierte Grundschülerinnen 
und Grundschüler werden in diesem Schuljahr 
leider nicht durchgeführt werden können.   

Aber nicht die Einschränkungen sollten wir 
uns anschauen, sondern dass, was alles 
glücklicherweise wieder funktioniert. Corona 
hat das Rheingau-Gymnasium bisher so gut 
wie verschont. Ich hoffe, dass dies so bleibt, 
unser Hygieneplan also auch weiterhin 
„Früchte trägt“. 

Neue Lehrkräfte an unserer Schule sind Herr 
Dr. Hammes (Deutsch, Mathematik), Frau  

Janßen (Kunst, Englisch - Quereinsteigerin)  
und Herr Yücel (Mathematik, Physik - Quer-
einsteiger). Frau Salinger (Englisch, Franzö-
sisch, Psychologie) hat ihren Dienst wieder  
aufgenommen. Neue Referendare/Referenda-
rinnen sind Herr Bente (Deutsch, Geschichte), 
Frau Engelhardt (Deutsch, Englisch) und Herr 
Krüger (Biologie, Spanisch).  

Herr Alisch und Frau Reisacher sind zum 
Ende des letzten Schuljahres in den Ruhe-
stand versetzt worden. 

In	<efer	Trauer	erreichten	uns	dieser	Tage	die	
Nachrichten,	 dass	 unser	 ehemaliger	 Schullei-
ter	Herr	Klaus	(1989-2000)	und	unser	ehema-
liger	 Kollege	 Alisch	 vor	 kurzem	 verstorben	
sind.		 

B. Minske  

Schulleiter 



5. Loungekonzert am 18. Juni 2020  

Das durch Corona hervorgerufene nahezu 
völlige Brachliegen aller musikalischen Aktivi-
täten an unserer Schule hat zum ersten Mal 
seit Jahrzehnten dazu geführt, dass wir keine 
Frühlingsmusikabende präsentieren konnten. 
Das war für Schüler-
Innen, Eltern und 
KollegInnen bitter. 
Umso dankbarer 
sind wir der Schullei-
tung, die uns ein 
kleines Konzert – 
nämlich unser Loun-
gekonzert – im Juni 
ermöglicht hat. Auf-
grund der Hygiene-
b e s t i m m u n g e n 
konnten wir es nicht 
wie in den vergan-
genen vier Jahren 
im Foyer Homuth-
straße durchführen, sondern mussten in die 
Aula umziehen.  Dadurch ging zwar der be-
sondere Charakter, den die Architektur des 
Foyers ausstrahlt,  etwas verloren, aber alle 
Beteiligten und ZuhörerInnen waren sehr 
dankbar überhaupt Musik machen bzw. hören 
zu können.  

Und so spielten Ensembles der gruppo aperto 
und der 7FE1, SolopianistInnen, ein Cello-
quartett, ein Klaviertrio, ein Gitarrist und ein 
Flötist eine bunte Mischung aus Klassik, Pop 
und Jazz, darunter auch besonders hervorzu-
heben zwei eigene Kompositionen von unse-

rer Abiturientin Isabelle Vogt (Klavier und Ge-
sang) und unseres Abiturienten Emanuel 
Panzer (Gitarre). Den Abschluss bildeten die 
Streicher des Orchesters, die auf der Empore 
verteilt den 3. Satz aus Bachs Brandenburgi-
schem Konzert ins Publikum hinunter musi-
zierten. Und damit auch - über die begrenzten  

50 ZuhörerInnen hinaus - alle Daheimgeblie-
benen die Darbietungen erleben können, ha-
ben wir mit Hilfe einer professionellen Tonauf-
nahme durch unseren ehemaligen Schüler 
Anton Pelzer (derzeit Tonmeisterstudent an 
der UdK und Assistent im Orchester) und 
Filmaufnahme durch Simon Eichmann (Schü-
ler der Fotografie am Lette-Verein) erstellen 
und auf unsere Cloud hochladen können. Er-
möglicht wurde der Mitschnitt durch den För-
derverein des Rheingau-Gymnasiums und 
Spenden des Publikums, denen wir hiermit 
ein ganz herzliches Dankeschön ausdrücken!  

Und natürlich gilt ein ganz großer Dank allen 
Musikerinnen und Musikern, die uns in der 
Zeit der musikalischen Dürre eine Stunde 
wunderbarer Musik zu Gehör gebracht haben. 
Jede/r hat dieses Konzert bestimmt als be-
sonders intensiv und beglückend wahrge-
nommen. Ich danke auch meiner Kollegin und 
meinen Kollegen, die an der Vorbereitung und 
Organisation so tatkräftig mitgeholfen haben. 
Hoffen wir, dass wir der Schulgemeinschaft im 
Dezember wieder Musikabende und im Früh-
jahr unser 6. Loungekonzert präsentieren 
können. 

Annette Füchte, Fachleiterin Musik 



Besuch vom Abi-Jahrgang 1990 
  
Lange geplant – und dann kam doch alles 
ganz anders. Vor gut zwei Jahren haben wir 
mit unserer alten Schule Kontakt aufgenom-
men, um unser 30-jähriges Abi-Treffen im 
Jahr 2020 zu planen. Wir wollten gern den 
ersten Teil unseres Wiedersehens in der 
Schule, nach Möglichkeit mit noch lebenden 
Lehrern von damals, stattfinden lassen. Mit 
Herrn Franz, verantwortlich für Öffentlich-

keitsarbeit an der RGS, haben wir uns sehr 
schnell darauf verständigt, das Treffen mit 
dem Termin für OpenRheingau 2020 im Sep-
tember zu kombinieren. Ehemalige Lehrer*in-
nen erhalten dafür ohnehin eine Einladung 
und wir hätten gleichzeitig einen Eindruck von 
der RGS von heute erhalten können. Zu unse-
rer Schulzeit gab es z. B. noch keinen musik-
betonten Zug, keinen Aufzug und für eine Ca-
feteria haben wir schon damals – leider ohne  

Erfolg – gekämpft. Stattdessen gab es noch 
einen Oberstufenraum, in dem geraucht wer-
den durfte...  
Und dann kam Corona! Wir haben in den Mo-
naten bis September das Auf und Ab der Be-
schränkungen, Lockerungen und wieder Ver-
schärfungen erfolgreich ausgehalten und das 
Treffen mit Unterstützung von Herrn Franz 
trotz Absage von OpenRheingau 2020 unter 
Corona-Bedingungen durchgeführt. Es sind 
sogar drei ehemalige Lehrer*innen gekom-
men. Vielen Dank, dass Sie uns diese Reise 
in unsere Schüler*innen-Vergangenheit er-
möglicht haben!  
  
Sabrina Gohlisch für das Orga-Team Abi '90 

Laufabzeichen: Spendenlauf am 9.10.2020 
  
Auch in diesen schwierigen Zeiten gibt es 
Menschen, die dringend unsere Hilfe benöti-
gen. Die Einnahmen des  diesjährigen Spen-
denlaufs am Laufabzeichentag  werden an 
den Verein KINDerLEBEN e.V. Berlin  gehen. 
Dieser Verein unterstützt die Kinderkrebssta-
tion und Tagesklinik der Charité. Weitere In-
formationen können auf der Webseite des 
Vereins abgerufen werden http://kinderleben.-
de. Die Spenden werden nach den Herbstfe-
rien eingesammelt. Also - hoffen wir auf viel 
Motivation und Ausdauer beim Laufen! 

P. Curtin, Fachleiterin Sport 

Schulprogrammtagung am 10. September 
2020 

Etwas sehr Schönes an unserer Schule ist die 
zweimal jährlich stattfindende Schulpro-
grammtagung. Hier treffen sich Schüler*innen, 
Lehrkräfte und Eltern traditionell unter der Lei-
tung des stellvertretenden Schulleiters – in 
diesem Falle Herrn Hägers – und arbeiten in 
gemischten Gruppen einen Tag lang an einem 
außerschulischen Standort am Schulpro-
gramm. 

Hier werden die unterschiedlichsten Themen 
bearbeitet, Anliegen formuliert und Projekte 
angestoßen. Manche Dinge können an einem 
dieser Programmtage abgehandelt werden, 
andere Arbeitsgruppen tagen fortlaufend über 
mehrere Jahre und betreiben eine kontinuier-
liche Weiterentwicklung ihrer Projekte. 

Es gibt Themen wie das Schullogo, welche 
schließlich von der Schulkonferenz diskutiert 
und beschlossen werden, wie die Schulpullis, 
die mittlerweile von vielen Schüler*innen ge-
tragen werden, wie das Unisex-Klo, welches 
letztes Jahr eingeweiht wurde, Umweltprojek-
te, die in Zusammenarbeit mit der damaligen 
Klima-AG und dem Wahlpflichtfach Klima die 
Mülltrennung und das Grüne Klassenzimmer 
verwirklicht haben, das Cafeteria-Komitee, 
das die Umgestaltung des Raumes vorange-
trieben hat und nun in Kooperation mit der 
Cateringfirma ein nachhaltiges Produktange-
bot zu entwickeln versucht, wie Innen- und 
Außengestaltung der Schule, die zur Nutzung 
des Sportplatzes in den großen Pausen und  

http://kinderleben.de/
http://kinderleben.de/


der Wiederbelebung der Garderobe geführt 
haben, und viele, viele mehr. 

Und das Tollste daran ist, dass in diesem 
Format alle auf Augenhöhe miteinander spre-
chen, kontrovers diskutieren und Resultate 
erarbeiten, die unsere Schule immer wieder 
ein Stück weiterbringen und schöner machen. 
Dies zeigt, wie schön und produktiv es ist, 
wenn man etwas gemeinsam macht. 

Kristine Risløv, GEV-Mitglied 

Abiturfeier 2020 

Die Abiturfeier 2020 fand coronabedingt am 
23. Juni auf dem Sportplatz statt. 

Terminübersicht 

9.10.  Laufabzeichen (Kl. 7-9, WK) 

12.-24.10. Herbstferien 

11.11.  2. Stufe der Mathe-Olympiade 

15.12.  Weihnachtsmusikabend Jg. 7/8 
16.12.   Weihnachtsmusikabend Jg. 9  
  und 10	
17.12.   Weihnachtsmusikabend Jg. 11  
  und 12 
21.12.- 
     2.1.21  Weihnachtsferien 
4.1.21  erster Schultag 2021 
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